

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 14 de noviembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: Habrá 280 mdp para becas-salarios: RSA

Nacional: Educación, el mejor antídoto contra la violencia: Narro Robles

SALUD

Nacional: Diabéticos absorben casi 40 mmdp del gasto nacional en salud

ECONOMÍA

Estatad: Retirarán a vendedores ambulantes de alrededores de hospitales

Nacional: Dice BM que se duplicó la clase media en el país

Internacional: Huelga general en España deja 50 detenidos

POLÍTICA

Estatad: Pide el Ejecutivo prórroga para presentar la terna de candidatos a procurador

Nacional: Tras 71 días de jaloneo, PAN y PRI aprueban su reforma laboral

Internacional: Con 188 votos a favor condena la ONU el embargo de EU a Cuba

EDUCACIÓN

Estatal:

Habrán 280 mdp para becas-salarios: RSA

En la elaboración de su presupuesto para el 2013, la Secretaría de Educación invertirá 280 millones de pesos para la beca salario del ciclo escolar 2013-2014, además de que solicitará a los diputados locales más de 400 millones de pesos para los diversos subsistemas, recursos por casi 100 millones para la negociación con el SNTE y ya negocia ante la federación 800 millones para subsanar el déficit del IEBEM. René Santoveña Arredondo, titular de esta área, explicó que por el momento se va a solicitar una prórroga para conocer primero los números en cuanto al presupuesto federal, con la finalidad de partir desde ahí hacia los aspectos que se necesitan y priorizar los temas que se han considerado para el 2013. En este sentido, puntualizó en que uno de ellos tiene que ver con el de la beca salario que para el ejercicio del ciclo escolar 2013-2014 implicaría cinco meses, es decir, de agosto a diciembre, de tal suerte que si se trata la beca de 300 pesos para tercero de secundaria y 500 para bachillerato y 700 para el nivel superior, de manera universal se hablaría entonces de 280 millones de pesos.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.8, (Sin firma); **La Unión de Morelos**, p.7, (Tlaulli Preciado) y **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción).

Toman contra inseguridad acciones universitarias

La inseguridad y violencia que mantiene en vilo a la comunidad universitaria del estado obliga a sus actores a tomar acciones de autoprotección, en tanto se confía en una mejor y mayor respuesta de las autoridades civiles para brindar mejores condiciones no sólo a los universitarios sino a la sociedad en general, aseveró el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Lo anterior, en el marco de las Primera Jornada de Seguridad y Autoprotección Universitaria, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) instaló formalmente los comités de seguridad y asistencia de las unidades académicas de la máxima casa de estudios. En su mensaje, Vera Jiménez explicó que este evento académico se diseñó en respuesta a las múltiples inquietudes de la comunidad universitaria en relación con la problemática de seguridad.

El Regional del Sur, p.9, (Sin firma).

La joven estudiante fue víctima de secuestro por su propio novio

La estudiante de la escuela Preparatoria Federal Número 1 "Bernabé L. de Elías", en Cuernavaca, América Itzel Salazar Rojas, de 19 años de edad, recibió un proyectil en el cráneo de un arma de fuego disparada por su enamorado, quien la secuestró y exigía el pago de millonaria suma de dinero por su liberación. El agresor anda prófugo de la justicia. En estado crítico se encuentra la estudiante preparatoriana internada en cuidados médicos intensivos del Hospital "José G. Parres" en Cuernavaca, luego de haber sido encontrada en estado agónico, tirada en solitario paraje conocido como "El Amate", a un costado de la carretera local tramo Zapata a Tezoyuca, del municipio de Emiliano Zapata. De acuerdo a los informes que han trascendido sobre este penoso caso, se conoció que, figura como principal sospechoso el novio de la víctima; inicialmente se habría rumorado de que esta joven fue levantada por un comando armado, pero resultó que no fue así, sino que ella misma había salido del plantel educativo al lado de su enamorado y ya no regresó a su domicilio.

El Regional del Sur, p.14, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.3, S.O.S., (Sin firma).

Universitarios marcharán a la Procuraduría para reclamar el cese de la ola de violencia

Alumnos de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) solicitaron a la comunidad universitaria que denuncien los actos de violencia de que han sido víctimas los universitarios, para integrar un documento que será entregado a las autoridades de justicia durante la manifestación denominada "Marcha de Morelos por la vida y la justicia", que se realizará mañana jueves. Alina Barragán Medina y Mayra Ortiz Ortiz, alumnas de la Facultad de Psicología, dieron a conocer que la marcha saldrá de la explanada principal del campus Chamilpa a las 9:00 horas con dirección a la Procuraduría General de Justicia del Estado de Morelos. "El objetivo es pedir a las autoridades correspondientes resuelvan de manera rápida y eficaz los delitos de los que algunos compañeros han sido víctima y sumar las voces ante la ola de violencia e inseguridad que estamos viviendo", dijo Alina Barragán, al destacar que los mueve la desaparición de Viridiana Anaid Morales, estudiante de psicología de la UAEM, quien desapareció desde el pasado 12 de agosto y a la fecha no se sabe nada de ella.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera).

Se realiza segunda reunión extraordinaria estatal del CONDDE

En el Campus Norte de la UAEM, Universidad Autónoma del Estado de Morelos de la Ciudad de Cuernavaca, se reunieron en el Auditorio Cesar Carrizales, el Arquitecto Jorge Juárez Cuevas, Delegado Estatal del CONDDE y los representantes de las diferentes Universidades, Institutos y Centros de Estudios Superiores

debidamente acreditados, donde entre otras cosas trataron puntos importantes de cara a la Universiada en su etapa estatal, entre lo que estaba la documentación de los atletas participantes, el pago de membresías y la ratificación de las fechas en su etapa estatal. El Arquitecto Jorge Juárez Cuevas, dio la bienvenida y procedió a realizar el pase de lista a los asistentes a esta Reunión, luego del pago de la membresía, confirmaron su participación: Rodolfo Jiménez Domínguez Universidad Americana, Rafael Azucena UNIVAC, Rodrigo Glodias Cedillo UPEMOR, Raúl López Villaseñor UNILA Cuernavaca, José Luis Morales UNILA Cuautla, Wagner Rocha UNINTER, Aline Morales UNINTER, Joan Dick Pérez Potenciano Universidad Stranford, Ma. De Lourdes Jaimes Universidad Frayluca Paccioli dando a conocer que el Tecnológico de Cuautla no participa, se ratificó la fecha y el pago de membresías.

El Sol de Cuernavaca, p.3-D, (Roger Mixcoac).

Empieza la jornada de la Liga de Baloncesto

Con un ambiente lleno de emoción por parte de la afición, comenzó la jornada de la Liga de Baloncesto "Fuerza y Corazón Venado", con sorprendentes resultados y buenas actuaciones de los equipos. Los partidos comenzaron en categoría medio superior, con el encuentro de Prepa 02 y Cobaem 01, en la primera mitad se encontraba muy cerrado el juego con un marcador de 21 a 21, pero gracias a la aplicación de la defensa de Cobaem 01, que impidió el enceste de otra canasta contraria, lograron vencer 39 a 21. En el siguiente partido se enfrentaron Robert Kennedy y Técnicos Laboratoristas, que a pesar del apoyo en las gradas y el corazón de los chavos y de Técnicos, se vieron superados durante todo el partido debido a la técnica y destreza de los chavos de Robert Kennedy, dando como resultado final 34 a 23.

El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac).

Nacional:

Educación, el mejor antídoto contra la violencia: Narro Robles

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, señaló que el mejor antídoto contra la violencia y el crimen organizado es tener educación y fomentar la cultura, el deporte, la recreatividad y el empleo para los jóvenes, esto durante la presentación de los resultados de la Consulta Juvenil sobre adicciones en el Distrito Federal. De acuerdo a la investigación, realizada por el Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones de la Ciudad de México IAPA, en conjunto con la UNAM, y la Unidad de Investigación Social Aplicada y de Estudios de Opinión del Instituto de Investigaciones Sociales, la consulta se basó en las opiniones de los jóvenes de secundaria y bachillerato de las 16 delegaciones del Distrito Federal.

Milenio, (Norma Ponce),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b51ab9f>

La Jornada, p.p.16, (Emir Olivares Alonso).

El Universal, (Natalia Gómez y Arturo García), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/114181.html>

Inauguran tres universidades en la región de la Selva Lacandona, Chiapas

El gobernador de Chiapas, Juan Sabines inauguró el día de ayer tres universidades en la región de la Selva Lacandona, en los municipios de Benemérito de las Américas y Ocosingo. Mediante un comunicado se informó que el estado contó con un presupuesto superior a los 100 millones de pesos para poder abrir "la Universidad Tecnológica de la Selva de Benemérito de las Américas, la UTS del cruceiro San Javier, cerca de Lacanjá Chasayab y ahora la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas en la sede de Nueva Palestina para el pueblo tzeltal y para toda la región".

Milenio, (Sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b1d34b8>

Reciben humanistas ilustres el premio Malinalli 2012 de la UJAT

Para afianzar el sentido de pertenencia a su herencia prehispánica, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) entregó el Premio Nacional Malinalli 2012 a personalidades representativas de la cultura contemporánea. "Son el retrato fiel de una generación que ha sabido revolucionar con gallardía sus respectivos campos del conocimiento", expresó el rector José Manuel Piña Gutiérrez al entregar la estatuilla a José Sarukhán Kermez, Diego Valadés Ríos, Gloria Mestre, Federico Reyes Heróles y al poeta tabasqueño Dionicio Morales.

La Jornada, p.19, (Sin firma).

Más de 5 mil alumnos sin clases en Acapulco

Más de 5 mil alumnos están sin clases por el paro de labores y la toma de oficinas de la Subcoordinación de los Servicios Educativos de la región Acapulco-Coyuca de Benítez, al cual se sumaron ayer tres delegaciones sindicales, con las cuales suman 28 delegaciones de la sección 14 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

La Jornada, p.38, (Héctor Briseño).

La Comisión de Educación de la ALDF pide a Esther Orozco analizar su renuncia para destrabar conflicto en la UACM

Desde la Asamblea Legislativa, la rectora de la Universidad de la Ciudad de México (UACM), Esther Orozco, comenzó a recibir presiones para renunciar al cargo; esto, según los diputados, para lograr resolver el conflicto que lleva 79 días. Ayer, la presidenta de la Comisión de Educación de la ALDF, Yuriri, Ayala, solicitó a Orozco Orozco, razonar su separación. Asimismo, le pidió un informe sobre las acciones que ha emprendido a fin de reanudar las actividades en los cinco planteles tomados, así como cumplir con los acuerdos de Casa Lamm, a los que hacen mención los paristas.

La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706777

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706853

La Jornada, p.39, (Raúl Llanos)

Paristas y autoridades de UACM aceptan 7 puntos de acuerdo en mesa de diálogo

El Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Luis González Placencia, consideró positivo el avance obtenido en la propuesta de nueve puntos establecida para solucionar el conflicto de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). En un comunicado, la CDHDF, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y el Gobierno del Distrito Federal (GDF) indicaron que presentaron una propuesta que consta de nueve puntos para solucionar el conflicto en la UACM. De los nueve tópicos comprendidos en este volumen, siete fueron aceptados por la Rectoría de esa casa de estudios y los delegados del Consejo Estudiantil de Lucha (CEL).

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6bc88db9>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706853

El Universal, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/114180.html>

Toman clases en plaza de Oaxaca

El bajo nivel socioeconómico de los padres de Anahí Juárez Ortiz, de 12 años, no le permite cursar sus estudios en otra institución educativa; su única opción es la Secundaria Técnica 116 de Santa Rosa Panzacola, con extensión en San Jacinto Amilpas, en la región del Valle Central, la cual se debate entre “la vida y la muerte”. A pesar de las bajas temperaturas que se han registrado en la capital del estado, Anahí y decenas de sus compañeras que asisten a los planteles Esmeralda y Santa Rosa Panzacola resisten el frío. La indiferencia de las autoridades competentes por resolver esta situación motivó a los estudiantes y catedráticos a tomar clases en el zócalo de la ciudad, para exigir al gobierno la entrega de un predio, clave escolar y la construcción de aulas.

El Universal, (Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/88673.html>

Premia el INBA a investigadores y profesores por su excelencia académica

El Instituto Nacional de Bellas Artes entregó los premios a la Excelencia Académica, al Desempeño Académico en Docencia y al Desempeño Académico en Investigación a siete académicos de sus diferentes escuelas e institutos, en la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes. Teresa Vicencio Álvarez, titular del INBA, dijo que los premios son un merecido acto de gratitud a las notables labores de estos académicos que han destacado por sus aportaciones a la formación de nuevas generaciones de alumnos, a la preservación o difusión artística, a la generación de conocimiento, además de su entrega y servicio a los propósitos fundamentales de la dependencia.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706767

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b378657>

SALUD

Nacional:

Diabéticos absorben casi 40 mmdp del gasto nacional en salud

En México existen alrededor de 10 millones de diabéticos que absorben más de 39 mil 911 millones de pesos, que equivale al 7% del gasto nacional en salud. Antonio Caso Marasco, Presidente del Colegio Mexicano de Farmacoeconomía e Investigación aseguró que la “calidad de la atención médica para los diabéticos en México ha sido cuestionada, basada en los pobres resultados de los indicadores de control metabólico”. “Se absorbe el 40% del presupuesto total dedicado a la compra de medicamentos en las instituciones de seguridad social”, dijo debido a los tratamientos y diagnósticos tardíos. La gran paradoja, abundó, es que el problema se desbordó. Del total de enfermos, el 5.29% están bien controlados; el 38.4% pobremente controlados, y el 56.2% muy pobremente controlados.

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b4ad4a1>

Sólo 12 especies de plantas aportan 70% de la alimentación

En el siglo pasado la humanidad perdió las tres cuartas partes de la diversidad genética de las plantas cultivadas durante 400 generaciones y actualmente sólo 12 especies proporcionan más de 70 por ciento de la alimentación, destacaron Francisco Mayorga Castañeda, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), y Enriqueta Molina Macías, directora general del Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS), durante la presentación del libro *ExpresArte de la Tierra*, tributo a los cultivos nativos de México.

La Jornada, p.22, (Matilde Pérez U.)

Escasa difusión del cáncer de pulmón, a pesar de la frecuencia: INER

El contacto con asbesto, el humo de leña o fumar un cigarro diario durante cinco años por lo menos, así como estar expuesto al humo de tabaco, son factores de riesgo para desarrollar cáncer de pulmón en el transcurso de los siguientes 20 a 30 años, aseguró Daniel Mendoza, oncólogo del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER).

Advirtió que hasta 40 por ciento de los casos de esta neoplasia maligna se da en personas que nunca han fumado, pero han estado expuestas a factores de riesgo como los mencionados o incluso otros como el polvo que desprenden los gises, utilizados comúnmente por los profesores en los salones de clase.

La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez)

Continuarán temperaturas frías a templadas en el Valle de México

El Valle de México registrará cielo despejado a medio nublado, bancos de niebla matutina y temperaturas frías por la mañana y templadas durante el día, además de viento del noreste de 25 a 40 kilómetros por hora con rachas, indicó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=706864

Se estaciona frente frío en Coatzacoalcos

La Secretaría de Protección Civil de Veracruz informa que este martes 13 de noviembre, se observa cielo nublado en todo el estado de Veracruz con lluvias aisladas y nieblas, previéndose temperaturas relativamente bajas. Asimismo, el viento del norte podría alcanzar rachas fuertes en la costa con oleaje elevado cercano al litoral. Todo esto debido al paso del frente frío número 10 y la masa de aire frío que se le asocia. El frente frío número 10 llegó a la región de Coatzacoalcos, donde tiende a estacionarse. A su paso, por la vertiente oriental genera el aumento de nublados con lluvias, estas condiciones de tiempo se pronostica, se mantengan en los siguientes días.

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversalveracruz.com.mx/seguridad-veracruz/2012/se-estaciona-frente-frio-en-coatzacoalcos--17351.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Retirarán a vendedores ambulantes de alrededores de hospitales

La Dirección de Gobernación del Ayuntamiento de Cuernavaca anunció el retiro de comerciantes ambulantes que se ubican en las zonas de los hospitales y ayer inició con aquellos que se encuentran instalados afuera de la Cruz Roja. El titular de dicha dirección, Gustavo Álvarez Saavedra, manifestó que afuera de la Cruz Roja sólo tres personas cuentan con su respectivo permiso para ejercer el comercio, por lo que los demás, alrededor de cuatro, fueron exhortados a retirarse, ya que de otro modo serían multados y su mercancía sería puesta a disposición del juez calificador como garantía de pago. Refirió que esto mismo sucedió con comerciantes que se encuentran en la ciclopista de la colonia Vista Hermosa. Ahí sólo tres vendedores tienen permiso de la comuna. Indicó que a las afueras del Hospital General José G. Parres y del Hospital del Niño Morelense (HNM) el comercio ambulante ha crecido desmesuradamente, a tal grado que de seis comerciantes que había ahora son 25. Por ello, señaló que los 19 mercaderes que no cuentan con el permiso correspondiente serán exhortados a retirarse o también serán multados.

La Unión de Morelos, p.p.-14, (Benjamín Marchán Pérez)

Nacional:

Dice BM que se duplicó la clase media en el país

La clase media aumentó casi en 50 por ciento en América Latina y el Caribe en la última década, aunque la tercera parte de la población sigue en la pobreza, informó el Banco Mundial (BM), mediante su informe *La movilidad económica y el crecimiento de la clase media en América Latina*. Indicó que la clase media

mexicana está entre aquellas que crecieron en la región, y que 17 por ciento de la población se sumó a ese sector en la última década. Señaló que la desigualdad en el país disminuyó en los últimos 10 años, de acuerdo con estándares internacionales (unos siete puntos en el coeficiente de Gini, el índice internacional que mide la desigualdad en ingresos), más que en Argentina o Brasil. En el informe, la clase media mexicana muestra una escolaridad promedio apenas por debajo de 12 años. Esto se compara con unos seis años entre los pobres, ocho años entre los vulnerables —aquellos que, según los autores del estudio, ya no son pobres, pero corren riesgo de volver a la pobreza— y unos 14 años en la clase alta.

La Jornada, p.20, (Notimex, Afp y Reuters).

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98932.html>

La Crónica de Hoy, (Julio Brito), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706743

Sanear” Pemex para abrirla al capital privado, plantea su director

El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, planteó que sólo a partir de un “saneamiento” financiero por parte del gobierno federal esa paraestatal estaría en condiciones de ser abierta al capital privado y satisfacer las necesidades de inversión que se requieren para aumentar la producción. Señaló que la paraestatal ya fondea dos terceras partes de sus requerimientos de inversión anual, unos 15 mil millones de dólares, en los mercados financieros a través de deuda o colocación de bonos. De acuerdo con cifras de su último reporte de resultados financieros, Pemex arrastra un pasivo calculado en un billón 845 mil 643 millones de pesos (unos 143 mil 606 millones de dólares), lo que representa 92.7 por ciento del valor total de sus activos valorados en un billón 990 mil 686 millones de pesos (154 mil 892 millones de dólares).

La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso).

Apertura de los lubricantes beneficiará a consumidores

En el marco del Tercer Foro Petróleo y Energía, el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, dijo que la apertura del mercado de lubricantes en el país permitirá tener más alternativas y una baja en el precio de estos productos. Lo anterior, explicó, tras poner fin, a petición de la Comisión Federal de Competencia (Cofeco), a los problemas legales entre Pemex y Mexicana de Lubricantes (Mexlub). El pasado 8 de noviembre, Pemex anunció que abriría a la libre competencia el mercado de aceites y grasas lubricantes en todas las estaciones de servicio en el país, luego del término por acuerdo mutuo con Mexlub de la exclusividad de venta de estos productos. Ahora que limpiamos las relaciones comerciales y corporativas con Mexlub es que podemos abrir; perdimos 10 años en problemas legales y era muy importante restablecer esa relación, esperamos que hayan más alternativas y que baje de precio”, expresó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706741

Ganan Iusacell, Televisa y Telmex licitación de servicio de banda ancha

El gobierno federal pagará a Iusacell, Televisa y Teléfonos de México 684 millones 91 mil 489 pesos por un contrato de prestación de servicios de cinco años, para ofrecer servicios de banda ancha en 40 redes metropolitanas que conectarán a mil 139 centros de educación, investigación, salud y gobierno. Con esta licitación, aseguró la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), se busca que en México se ofrezcan servicios de banda ancha de alta capacidad, a precios equiparables a los que se ofrecen en Estados Unidos, ya que “se estarán pagando menos de 28 pesos por megabyte por segundo al mes con impuestos incluidos lo que sienta un precedente muy importante para el desarrollo del mercado de telecomunicaciones en México”.

La Jornada, p.35, (Miriam Posada).

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/882966.html>

Milenio, (Susana Mendieta), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b63e2db>

Sectur gastará 400 mdd para reposicionar la marca México

El gobierno mexicano habrá gastado este año más de 400 millones de pesos en diversas campañas para reposicionar a la marca México en el extranjero, principalmente en Norteamérica, países de Europa y Asia. En una conferencia de prensa este martes, la titular de la Secretaría de Turismo y directora general del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), Gloria Guevara Manzo, reveló que el Ejecutivo federal destinó una partida de 400 millones de pesos al organismo encargado de la promoción de los destinos turísticos a escala nacional e internacional para esa “estrategia” de reposicionamiento. La cantidad sería adicional al presupuesto de mil 600 millones de pesos del CPTM, recursos que son gastados en campañas de publicidad y promoción turística, en conjunto con entidades federativas y sector privado, y son recaudados mediante el pago de turistas internacionales bajo el concepto de derecho de no inmigrante (DNI).

La Jornada, p.34, (Julio Reyna).

Advierte Hacienda de riesgos para crecimiento en corto plazo

El panorama de crecimiento de corto plazo para la economía mexicana empeoró, por la desaceleración de economías emergentes, aseguró el subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa. "Lo que sí es un riesgo mayor, el balance de riesgos ha empeorado el del crecimiento en el corto plazo". Puntualizó que el escenario central de entre 3.5% y 4% para 2012 y 3.5% para 2013 se ha deteriorado. Argumentó que esa situación es producto de una disminución generalizada en la actividad económica de las economías emergentes, desde China, India y Brasil. Rodríguez Regordosa reveló que en 2010, 2011 y lo que va de 2012 entró a México una cantidad de 115 mil millones de dólares de inversiones extranjera directa y portafolios. Añadió que en 2010 los recursos estuvieron arriba de 40 mil millones; 2011 arriba de 45 mil millones y en los primeros seis meses de 2012 se contabilizaron más de 30 mil millones de dólares. El subsecretario dijo que ante la actual crisis económica, uno de las medidas que realiza la Secretaría de Hacienda es el monitoreo constante de los flujos de capital que han ingresado en los últimos cuatro años al país. Añadió que el entorno internacional se caracteriza por una serie de fuentes de riesgos como el precipicio fiscal en Estados Unidos, la discusión pendiente de los acuerdos en Europa y la disminución de crecimiento de las economías emergentes.

El Universal, (José Manuel Arteaga).

México, 20 años con bajo recaudo

El alto nivel de la informalidad y una administración tributaria débil provocó que, en las últimas dos décadas, México registrara la menor recaudación entre los países que integran a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), informó el organismo. A esa situación se suma el hecho de que la recaudación que realizan las entidades federativas en México es de las más bajas entre los países que integran al llamado "club de los ricos". La OCDE planteó que, en 2010, la recaudación de los gobiernos subnacionales representó 3.6% del PIB, en comparación con 24% del promedio en siete países federales de la OCDE. En el informe sobre Estadísticas Tributarias en América Latina, la OCDE considera que hay "una poca importancia de los impuestos sobre la propiedad de la recaudación total", detalló. Añadió que el impuesto predial representa 1% de la recaudación total en el país, en comparación con 3.3% de la OCDE. En el estudio se planteó que en el periodo 1990-2010, México fue el país con menor recaudación entre los países que integran la OCDE.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98931.html>

La Jornada, p.20, (Afp y Reuters).

Familia e hijos impiden trabajar en casa a casi 60% de los mexicanos

Aunque trabajar en casa es una opción popular y práctica para los trabajadores que desean evitar el traslado y dedicar más tiempo a su vida personal, seis de cada 10 mexicanos asegura que habitualmente no puede hacerlo debido a sus hijos o familia. Otras situaciones que bajan los niveles de productividad de los trabajadores son las deficientes conexiones a Internet, la falta de acceso a equipos de oficina e incluso la necesidad de lidiar con las mascotas, revela una encuesta mundial realizada por Regus. Mónica Cerda, directora de Regus en México, subraya que trabajar en casa claramente puede afectar la concentración y la productividad.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_noti=706872

Pegará TPP a vestido, confección y calzado

La industria textil, confección y vestido, así como del calzado y juguete, serán los más afectados con la Alianza Transpacífico (TPP), pues tendrán presión de un país como Vietnam cuando se abra la negociación, aseguró Luis María de la Mora, investigadora de estudios internacionales del CIDE. A México le conviene saber qué se está discutiendo en estas negociaciones, al ser el décimo exportador y tiene un papel decisivo. Como en cualquier política pública, siempre hay ganadores y perdedores, y los sectores que se verán afectados serán el textil, confección, calzado y juguete", pronunció en el panel de discusión sobre el TPP durante la Cumbre de Negocios 2012.

La Crónica de Hoy, (Lindsey Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_noti=706732

Opera el mercado accionario mexicano con mínimo avance

En línea con sus pares estadounidenses, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica esta mañana en 41 mil 039.43 puntos, con un avance de 39.07 unidades, que representa 0.10 por ciento más que al cierre previo.

En Estados Unidos, donde a mediodía serán dadas a conocer las minutas de la Reserva Federal, el Dow Jones opera con una ganancia de 0.24 por ciento, el Nasdaq con una mejora de 0.50 y el Standard & Poor's 500 con un aumento de 0.07 por ciento.

Por el momento, en el mercado accionario mexicano es operado un volumen de 9.1 millones de títulos por un importe de 211.3 millones de pesos, con la participación de 57 emisoras, de las cuales 32 ganan, 17 retroceden y ocho permanecen sin variación.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6bcf4695>

En \$13.07 dólar a la venta en promedio en el AICM

El dólar estadounidense en casas de cambio que se localizan en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) se ofrece en un promedio de 13.07 pesos y se adquiere en 12.23 pesos. La moneda extranjera se cotiza hasta en 13.68 pesos a la venta y en un mínimo de 12.00 pesos a la compra en los centros cambiarios de la terminal aérea del Distrito Federal. Por su parte, el mayor precio del euro a la venta es de 17.56 pesos, mientras que el menor a la compra es de 15.90 pesos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706876

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6bcc24e7>

Internacional:

Huelga general en España deja 50 detenidos

Al menos 50 personas han sido detenidas y 14 resultaron heridas en las primeras horas de la huelga general en España en contra de las medidas de ajuste económico del gobierno de Mariano Rajoy, destacaron medios españoles. Las detenciones se registraron en diversos puntos del país por bloquear calles a la circulación y por algunos altercados con los propietarios de negocios que se negaban a cerrar para participar en la huelga. En tanto, el Congreso de los Diputados lleva a cabo su tercer debate del proyecto del Presupuesto General del Estado para 2013 en medio de fuertes medidas de seguridad. De acuerdo con datos de los principales sindicatos españoles, Unión General de Trabajadores (UGT) y Comisiones Obreras (CCOO) arrojan en las primeras nueve horas de huelga seguimientos masivos en toda España, entre el 80 y el 92 por ciento. Indicaron que la huelga tiene su mayor cobertura en diferentes áreas la industria como la siderurgia, la química, el automóvil, la construcción, así como en la recogida de basura de grandes ciudades. De acuerdo con datos de Aeropuertos Españoles y Navegación Aérea (AENA) , cerca de 700 vuelos fueron cancelados por las diversas aerolíneas con motivo de la huelga general.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/882986.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706875

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6bafd5ca>

"Somos la Europa que se rebela", gritan en Italia por políticas de austeridad

Miles de estudiantes salieron a manifestar este miércoles en Roma y numerosas ciudades de Italia contra las políticas de austeridad en el cuadro de la jornada de lucha en Europa contra los ajustes económicos. "Somos la Europa que se rebela, no debemos nada a nadie", reza la pancarta gigante que abre la marcha de los estudiantes universitarios que desfilan por el casco histórico de la capital italiana, prácticamente bloqueada por cuatro cortejos diferentes. El mayor sindicato del país, CGIL, convocó una huelga general de cuatro horas y manifestaciones descentralizadas a lo largo del país, a la que se espera un seguimiento masivo. "Con la austeridad se asfixia el trabajo y se empobrece el país", advirtió Susanna Camusso, líder del sindicato, quien encabezó la marcha organizada en la pequeña localidad de Terni, sede de la mayor acería de la península y "emblema de la incertidumbre que viven los centros de producción de Italia", dijo. Europa vive una jornada de lucha marcada por una huelga general en España y Portugal, dos de los países más frágiles de la región.

Milenio, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6bc847ee>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706869

Fracasan negociaciones de la UE sobre el presupuesto 2013

Las negociaciones de la Unión Europea sobre el presupuesto para 2013 fracasaron este martes tras la retirada del Parlamento Europeo, por lo que se perfila un conflicto a una semana de la cumbre de dirigentes sobre el presupuesto plurianual 2014-2020. Tras el fracaso de este martes, se ve venir el enfrentamiento en la cumbre entre los estados y el Parlamento Europeo. Los primeros, en particular los contribuyentes netos como el Reino Unido, quieren reducir sus aportaciones nacionales, mientras el segundo defiende un presupuesto comunitario ambicioso. Las planeadas negociaciones entre el Parlamento Europeo y los gobiernos de los países miembros sobre los presupuestos de la Unión Europea para 2013 fueron canceladas ayer, después de que los eurodiputados decidieron no acudir, anunció el líder negociador de la Eurocámara, el francés Alain Lamassouere.

La Jornada, p.32, (Afp y Dpa).

Riesgo de abismo fiscal en Estados Unidos pone en jaque al mundo

El déficit presupuestario de Estados Unidos aumentó 22 por ciento en octubre, el primer mes del año fiscal 2013, mientras el presidente Barack Obama inició este martes un cabildeo con los distintos sectores sociales, sindicales y empresariales, y llamó al Congreso a alcanzar un acuerdo para evitar el llamado "abismo fiscal" que, en caso de no solucionarse, llevará a la economía estadounidense a una inminente recesión. Barack Obama pretende reducir el déficit anual de un billón 200 mil millones a 600 mil millones de dólares, mediante

la subida de impuestos a los más ricos. De no lograrse un acuerdo que permita acotar el prolongado déficit que durante los cuatro años recientes ha sido superior al billón de dólares anuales, el país podría entrar en franca recesión a principios del próximo año. El mandatario cuenta con mayoría demócrata en el Senado, pero no en la Cámara de Representantes, que tiene presencia mayoritaria republicana.

La Jornada, p.2, (Reuters).

Toyota revisará 2.77 millones de autos por fallas

El fabricante de automóviles japonés Toyota anunció que revisará dos millones 770 mil unidades de sus modelos Corolla y Prius en todo el mundo por problemas con el mecanismo de dirección y en la bomba de agua del sistema híbrido. En menos de un mes, el mayor fabricante de autos de Japón realiza una medida semejante por defectos en sus unidades, aunque Toyota aclaró que no se han reportado accidentes relacionados con estos dos problemas anunciados este miércoles. Al menos 1.51 millones vehículos serán retirados del mercado por el defecto de dirección en Japón y 1.25 millones de vehículos en el extranjero, incluyendo 670 mil en Estados Unidos. Los modelos afectados incluyen el híbrido Prius, Corolla, Wish y otros modelos producidos en Japón en los últimos 12 años, y desde 2000 hasta 2009 en el extranjero.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/882977.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=706861

Abren con bajas las principales bolsas europeas

Las principales bolsas europeas abrieron con bajas, excepto el mercado de Lisboa, en espera de datos económicos en el viejo continente y Estados Unidos. Este miércoles se dan a conocer el informe de la producción industrial en Europa, de desempleo en Reino Unido y las ventas al menudeo en Estados Unidos, entre otros.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=706858

POLÍTICA

Estatal:

Pide el Ejecutivo prórroga para presentar la terna de candidatos a procurador

El titular del Poder Ejecutivo, Graco Ramírez Garrido Abreu solicitó al Congreso del estado una ampliación del plazo para entregar la terna a procurador general de justicia, sin plantear una fecha determinada. Mediante un oficio entregado a la mesa directiva del Congreso local, el mandatario morelense dio a conocer que los resultados entregados por el Centro Nacional de Evaluación no le permiten integrar una terna de las propuestas que se hicieron hace un mes aproximadamente, y por tal, requiere de un plazo mayor, a fin de someter a evaluación a otros candidatos. "... le solicité al Centro Nacional de Evaluación, practicara las evaluaciones de aquellos aspirantes que el foro morelense propuso, sin embargo, los resultados no me permiten formar una terna, por lo que tengo la necesidad de continuar la función de procuración, con el actual encargado de despacho, M. D. Mario Enrique Vázquez Rojas, hasta en tanto se sometan a evaluación otros candidatos con los que posiblemente se integrará la terna.", se señala en el documento firmado por Graco Ramírez Garrido Abreu.

La Unión de Morelos, p.8, (Ana Lilia Mata).

Posible desacato en la presentación de la terna

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, incurriría en desacato si a la primera hora del día de hoy no ha remitido al Congreso del estado la terna de candidatos a ocupar la titularidad de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) tal y como lo establece la Constitución local, advirtió el coordinador del grupo parlamentario del PAN, Javier Bolaños Aguilar. El panista también señaló que en el caso de la presentación de la propuesta de paquete económico para el próximo año, el Ejecutivo podría violar una vez más la Constitución del estado, si no se implementa oportunamente un mecanismo legal para evitar que se venza el plazo marcado para el próximo jueves 15 de noviembre. Bolaños Aguilar puntualizó en lo que toca a la Procuraduría, que su grupo parlamentario no conoce una solicitud de prórroga formal por parte del titular del Ejecutivo, pero que aunque existiera, esta debería ser notificada para su discusión -y en su caso aprobación- en el Pleno Legislativo. Sin embargo, según lo que estableció el propio Graco Ramírez, su plazo de cuarenta días para enviar la terna vencería el último minuto de ayer.

La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar).

Se la aplica Lolita al Ayuntamiento

El Sistema de Administración Tributaria (SAT), de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), requirió al Ayuntamiento de Cuernavaca el pago de 31.6 millones de pesos por no entregar las retenciones de diversos créditos fiscales, por lo que continúan acumulándose las deudas que podrían ser heredadas al

alcalde electo Jorge Morales Barud, producto de la deficiente administración municipal 2009-2012. Así, siguen saliendo a la luz irregularidades de la gestión del entonces alcalde Martínez Garrigós y del actual, Rogelio Sánchez Gatica; así como de los respectivos tesoreros de la comuna en los ejercicios fiscales 2010, 2011 y 2012. Como aconteció en el caso del robo de las aportaciones de los trabajadores al Instituto de Crédito, en donde a los empleados les descontaron regularmente sus aportaciones, y hasta el momento no se sabe quién tiene ese dinero o en qué fue utilizado, ahora se desconoce quién se quedó con las retenciones del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y otras.

Diario de Morelos, p. p, 2 y 3 (Rogelio Ortega).

Embargan cuentas a Jiutepec

Al menos seis cuentas bancarias del Ayuntamiento de Jiutepec que tienen más de tres millones de pesos se encuentran embargadas, lo que ha impedido el pago a trabajadores y proveedores, reconoció el secretario municipal Salvador Díaz Cerón. En los últimos días, esos fondos financieros municipales fueron inhabilitados para garantizar el pago de varias demandas laborales. El funcionario detalló que existen poco más de 30 procedimientos jurídicos de trabajadores en proceso y algunos han sido ganados por los ex trabajadores; y aunque muchos son de administraciones pasadas, se debe de realizar el pago que no estaba contemplado en el Presupuesto de Egresos 2012.

Diario de Morelos, p.p.-3 (Marcela García).

Por millonario adeudo, cancelan servicios médicos y vales de despensa a trabajadores de Jiutepec

Debido a la deuda millonaria que el Ayuntamiento de Jiutepec sostiene con la empresa Administración de Servicios Médicos Rodaro, trabajadores municipales dejaron de recibir servicios médicos. Además, desde hace más de un mes la comuna no ha entregado vales de despensa a sindicalizados. Información proporcionada a La Unión de Morelos revela que la comuna jiutepequense adeuda alrededor de diez millones de pesos a Servicios Médicos Rodaro, que es la que brinda la atención médica a todos los trabajadores del Ayuntamiento. Los datos señalan que el gobierno paga de manera mensual aproximadamente dos millones de pesos, es decir, que desde hace cinco meses adeuda el servicio médico y a los empleados se les ha suspendido la atención. Lo anterior se confirma con un oficio de fecha cinco de noviembre, girado por el Sindicato Auténtico de los Trabajadores al Servicio del municipio de Jiutepec al alcalde Miguel Ángel Rabadán Calderón, en el que solicitan su pronta intervención para normalizar el servicio médico, ya que hasta el momento no se les otorga a los trabajadores la atención médica en ninguno de sus niveles.

Incluso responsabilizaron al edil de cualquier consecuencia que se pueda presentar, por no conceder esa prestación a los empleados sindicalizados.

La Unión de Morelos, p.8, (María Esther L. Martínez).

Ratifican lucha vs. Ayuntamiento

La vocera de tres de los cinco sindicatos con contratos en el Ayuntamiento de Cuernavaca, Otilia Reyes Soto, afirmó que continúan las ratificaciones de las denuncias de una parte de los trabajadores por el robo de sus aportaciones ante el Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado (ICTSGEM). Expuso que diariamente están acudiendo en grupos de cinco trabajadores por las mañanas y cinco por las tardes, hasta que se completen los más de 50 que se adhirieron a la denuncia presentada por su representante legal, el abogado José Luis Urióstegui Salgado. Y es que, como se recordará, un funcionario de la comuna capitalina, por sí o por órdenes de terceros, habría desviado más de 110 millones de pesos, de los cuáles 86 millones corresponden a cuotas, aportaciones y pagos mensuales al ICTSGEM y a la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano; el resto corresponde a Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC).

Diario de Morelos, p.2 y 3, (Rogelio Ortega).

Reabrirán tiradero municipal de Jojutla

Integrantes del núcleo ejidal concedieron la reapertura del tiradero de basura en el cerro de El Higuierón – cerrado por los propios ejidatarios a finales de octubre, porque tenían dudas en el tratamiento de la basura–, a cambio de que el municipio observe la normatividad y se realice una revisión en el mes de diciembre, lo que podría derivar en un cierre definitivo, si no se cumplen los acuerdos. El día de ayer se llevó a cabo una reunión entre autoridades estatales, municipales y ejidales, en donde se firmó una minuta de acuerdos. Área Cortés Abarca, ejidataria y quien estuvo presente, informó que asistieron los regidores Antonio Guerrero y Esteban Romero; el director de Gestión Ambiental, Pablo Pérez García, y Edgar Neftalí Quintana, supervisor de obra, así como integrantes del ejido. Señaló que llegaron a los siguientes acuerdos: la Secretaría de Desarrollo Sustentable dio la autorización para que se abra el depósito de basura de El Higuierón, con base en la supervisión realizada; la parte técnica supervisará los trabajos realizados por el municipio dos días por semana como mínimo, para su buen funcionamiento y verificación de los trabajos, conforme a la normatividad, prestando atención a: a) la reparación de los pozos de venteo dañados; b) instalación de cercado perimetral

para la protección de la zona; c) realización de obra de drenaje para el flujo pluvial y d) construcción de desechos de lixiviados y la captura de éstos mediante los cárcamos.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres Ocampo).

Denuncia el Frente en Defensa de Tepoztlán el arribo de maquinaria para iniciar la ampliación del tramo de la autopista La Pera-Cuautla

Integrantes del Frente en Defensa de Tepoztlán se dijeron en “alerta”, ya que ayer empezó a llegar la maquinaria para iniciar los trabajos de ampliación a cuatro carriles de la autopista La Pera-Cuautla. Desde la madrugada de este martes, camiones de carga y maquinaria para excavar empezaron a instalarse en la zona donde se ubica la caseta de Oacalco, donde iniciará la ampliación carretera que tendrá una longitud de diez kilómetros aproximadamente. Lo anterior, horas después de que el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu afirmara que el proyecto carretero sí se desarrollaría, tras los resultados de la consulta ciudadana realizada el pasado domingo en el municipio, en la que menos del diez por ciento se manifestó por el sí a este desarrollo. Los pobladores lamentaron la postura del gobierno estatal, a pesar del rechazo que existe en contra de la ampliación a cuatro carriles de la autopista. Por lo anterior, advirtieron que si los trabajos arrancan en territorio de Tepoztlán, tomarán otras medidas.

La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata).

Custodios de Atlacholoaya piden salida del director

Custodios de Atlacholoaya manifestaron su rechazo al trabajo que ha realizado el director del penal Gustavo Adolfo González Buendía, al señalar que es una persona prepotente y que maltrata a custodios y a internos. Teresa de Jesús Rodríguez Bautista, trabajadora del penal, denunció que por apoyar a los custodios que se han manifestado inconformes con el resultado de los exámenes de control de confianza y que serán despedidos, fue enviada a trabajar al penal de Jojutla, y dice: “como represalia por parte del director, que no le gustó que yo estuviera apoyando a los compañeros, y ahora me manda a otro municipio, a donde tengo que gastar más en pasajes cuando mi salario es raquítrico”. Otros guardias detallaron haber sido maltratados por parte de González Buendía, agregando que “nos ha hablado con palabras altisonantes y no ha sido sensible con algunos internos que han necesitado apoyo médico y los ha dejado así”. Incluso, dijeron, “está la posibilidad de un amotinamiento porque ya no queremos a este director”, apuntaron los inconformes, quienes señalaron que buscarán a las autoridades competentes para hacerles saber esta situación.

La Unión de Morelos, p.9, (Claudia Marino G-Z).

Se suman 700 a jubilados

Un nuevo grupo de maestros jubilados que alcanzaron esta categoría hace dos años exigen a las autoridades del gobierno estatal el pago de su prima de antigüedad. Pedro Esquivel Nava, representante del comité de jubilados y pensionados, informó que más de 700 docentes no han recibido los recursos correspondientes a esta prestación social, que oscila entre 40 mil pesos por 30 años de servicio. Para solicitar esta nueva petición, los docentes se entrevistaron con el director de Gobierno, Fernando Pacheco Godínez, para gestionar la liberación de los recursos ante la Secretaría de Educación Pública. “La inquietud es que no se les ha pagado a los jubilados nuevos. No sabemos por qué. A lo mejor el gobierno no tiene dinero para liquidar esta deuda. No desconfiamos, porque a 8 mil 6 maestros se nos ha cumplido con este concepto”.

Diario de Morelos, p.8, (Redacción).

Nacional:

Tras 71 días de jaloneo, PAN y PRI aprueban su reforma laboral

Después de 71 días de debate entre ambas cámaras, el Senado de la República aprobó ayer, con el voto de PRI, PAN y PVEM, la reforma laboral y turnó al Ejecutivo federal el articulado en que se obtuvo consenso. Concluyó así el proceso legislativo en torno a lo que fue la iniciativa preferente de Felipe Calderón en materia laboral. En lo general, la reforma –que pasó dos veces por ambas cámaras– fue aprobada ayer por 96 votos en favor y 28 en contra, estos últimos del bloque de senadores de izquierda, que en voz de sus legisladores advirtió que se trata de una contrarreforma patronal que llevará a una mayor pobreza a los trabajadores. El Senado se allanó a los cambios realizados por los diputados en materia de democracia sindical y sólo hubo una modificación, ya que el PAN votó junto con PRD, PT y Movimiento Ciudadano para restituir a la minuta los artículos 388 bis y 390, referidos a transparencia en la contratación colectiva y eliminados en San Lázaro.

La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Elena Michel). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201784.html>.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706851.

Milenio, (Omar Brito y Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6bbaec2a>.

Felicita EPN a Senadores por reforma laboral

Ante los representantes de la comunidad judía de México y Estados Unidos, el Presidente electo, Enrique Peña Nieto, felicitó a los senadores que hicieron posible la reforma laboral, ya que es “trascendente para el país, por su impacto en la generación de empleos, mayor competitividad y flexibilización de los mercados laborales”. Peña Nieto calificó a la reforma laboral como una medida que traerá beneficios para el desarrollo económico de México, y que después de 40 años se logró modernizar, además aseguró que ello da muestras claras de que sí es posible el entendimiento entre las distintas fuerzas políticas del país. Además, señaló que su gobierno estará abierto hacia las distintas posiciones políticas para así encontrar una ruta que permita impulsar las reformas de carácter estructural.

La Crónica de Hoy, (Nacional), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=706847.

Milenio, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b92962a>.

Patrones podrán solicitar a la JFCA que culpe a trabajadores de una huelga: SCJN

La resolución de la segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) emitida ayer, en la que se determinó que los patrones podrán pedir a la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) que determine quién tiene la imputabilidad de una huelga, es decir, que resuelva quién tiene la culpa de un paro de labores y sobre la validez del mismo, acabará con este derecho de los trabajadores o lo reducirá a su mínima expresión, señaló ayer el abogado Carlos de Buen Unna. El experto en derecho laboral explicó que al ser la huelga un derecho de los trabajadores, éstos tenían la prerrogativa de pedir a la junta que determinara quién tiene la imputabilidad de la misma. Sin embargo, ahora cualquier empresario podrá someter al juicio de las autoridades lo que fue el motivo de la huelga, lo cual quita la fuerza a este derecho fundamental que consagra el artículo 123 constitucional y que sin duda es un derecho de los trabajadores en todo el mundo, explicó. De Buen, quien además forma parte del equipo laboral del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana, expuso que con base en esta decisión de la Corte, y a sabiendas de que la huelga no podrá durar demasiado, el patrón ahora preferirá que estalle el paro y esperar a que la Junta de Conciliación y Arbitraje resuelva el conflicto, lo que a su vez debilita tremendamente la negociación colectiva.

La Jornada, p.8, (Patricia Muñoz Ríos).

Romero Deschamps dijo no conocer la reforma; luego aclaró que sí

Los tres senadores priístas, que también son dirigentes sindicales, votaron en favor de la reforma laboral ayer aprobada. Uno de ellos, el cetemista Armando Neyra Chávez, reconoció que lo hicieron para beneficiar a los presidentes entrante y saliente y lograr que llegue inversión externa al país. A su vez, el secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), Carlos Romero Deschamps, se negó a opinar sobre la reforma, ya que, sostuvo, desconoce el contenido de las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo (LFT), que desde hace 71 días se discute en ambas cámaras del Congreso.

La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201785.html>.

Persiste el gobierno en inhibir movimientos de resistencia entre comunidades indígenas

En Chiapas, los desplazados internos por el conflicto armado y la contrainsurgencia no son reconocidos por el gobierno. Además, la militarización sostenida en la entidad pertenece a los escenarios de la estrategia de la Alianza para la Seguridad y la Prosperidad de América del Norte (Aspan), a través de la Iniciativa Mérida, e incluye retenes permanentes e itinerantes que violan el derecho a la libertad de tránsito, con particular presencia en la zona fronteriza y el territorio zapatista, sostiene el Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas (Frayba) en una evaluación del conflicto. Siguen militarizadas las comunidades en las zonas de influencia del EZLN (el objetivo a destruir). A ello se suma la implementación de proyectos sociales del gobierno que, junto con organismos como el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la ONU, han sido cómplices de la contrainsurgencia en este último sexenio, afirma el estudio, aparecido en el nuevo número de Yorail Maya, publicación periódica del Frayba. El gobierno busca inhibir a los movimientos de resistencia con programas sociales para la división comunitaria, inmovilizando a los pueblos mediante ocupación militar y acciones de autoridades en complicidad con organizaciones de corte paramilitar y grupos ligados al gobierno de Juan Sabines Guerrero, con la finalidad de golpear a las comunidades en resistencia. Sobre la reactivación de los grupos armados, se identifica un patrón de confrontación directa de organizaciones progubernamentales con historial paramilitar, tal como Paz y Justicia

La Jornada, p.23, (Hermann Bellinghausen).

Increpa familiar de desaparecidos a Calderón por nulo resultado en pesquisas

Ante el súbito reclamo de Edith Pérez porque no ha recibido ayuda para localizar a cuatro familiares que fueron levantados hace más de dos años en Ciudad Mante, Tamaulipas, el presidente Felipe Calderón argumentó, a unos días de que concluya su administración, que el gobierno federal no puede solo contra la

delincuencia y el crimen organizados. En un acto que se preveía como muchos otros, sin sobresaltos, de supervisión de un tramo carretero en este municipio potosino, el mandatario fue interrumpido abruptamente por la señora Pérez, quien desde su lugar y con una pancarta en la mano reclamó la situación de inseguridad que se vive en esta región y el abandono de las autoridades de todos los niveles en su lucha por localizar a sus familiares. Nadie, absolutamente nadie, nos ha ayudado. Estamos solos, aseguró. En respuesta, el Presidente le pidió esperar al término del acto para atenderla personalmente. Incluso, en un aparente intento por cambiarse de lugar le dijo desde el micrófono: No se vaya, nada más, por favor, porque necesito hablar con usted al final, si es que le interesa su familia.

La Jornada, p.19, (José Antonio Roldán).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Telles Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706831.

Milenio (Silvia Arellano),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6baae1da>.

Llaman ONG a dar voz a la sociedad civil en consejo de Derechos Humanos

En la elección de los dos nuevos integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) es fundamental dar voz a los grupos de la sociedad civil organizada y no dejar que el organismo siga siendo un espacio donde los partidos políticos intercambien favores, señalaron integrantes de organizaciones sociales. Juan Carlos Gutiérrez, director de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos, recordó que el Consejo Consultivo de la CNDH es la instancia dedicada a vigilar el desempeño de este organismo para revisar si cumple con sus facultades legales, por lo que el proceso de designación de sus miembros por el Senado debería ser transparente y apegarse a las reglas, lo cual no está ocurriendo. Me llama la atención que entre los candidatos hay algunos que fueron servidores públicos, todavía lo son o se identifican como militantes de partidos políticos, pese a que el artículo 17 de la ley de la CNDH señala que de los 10 integrantes del consejo, al menos siete no deben tener o haber tenido cargos como funcionarios, subrayó el activista.

La Jornada, p.18, (Fernando Camacho Servín).

Internacional:

Con 188 votos a favor condena la ONU el embargo de EU a Cuba

La Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) volvió a llamar hoy a Estados Unidos a que levante el embargo comercial de cinco décadas contra Cuba, al aprobar una resolución que condena la medida estadounidense con 188 votos a favor, una mayoría sin precedente. El ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, reiteró que el bloqueo contra la isla es equivalente a un acto de genocidio y una violación masiva, flagrante y sistemática a los derechos humanos de un pueblo entero, como se establece en la Convención de Ginebra para la Prevención y Sanción del Delito de Genocidio de 1948. Por 21 año consecutivo, la votación de la asamblea fue abrumadora, con 188 naciones –incluidos varios de los aliados más cercanos de Washington– respaldando la resolución no vinculante contra el embargo, denominada: Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos de América contra Cuba. Estados Unidos y su aliado Israel, muy dependiente del respaldo de Washington en Medio Oriente, así como el pequeño Estado de Palau, fueron los únicos que se opusieron a la resolución en la Asamblea de 193 naciones. Las islas Marshall y Micronesia se abstuvieron,

La Jornada, p.27, (Reuters, AFP, DPA y PI).

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706749.

Milenio, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b53a770>.

Revelan pago de ex presidente colombiano a entrenamiento paramilitar

El mercenario israelí Yair Klein dijo hoy ante el Tribunal Superior de Bogotá que un presidente de Colombia, cuyo nombre mantuvo en reserva, le pagó para que entrenara a grupos paramilitares a finales de la década de 1980. Klein presentó testimonio vía teleconferencia en un juicio contra un ex jefe paramilitar y aseguró que su trabajo fue pagado por varios hacendados del país uno de los cuales “fue posteriormente presidente de Colombia”. Sin embargo, el mercenario no quiso dar el nombre concreto de la persona a la que se refería, aunque aseguró que en la labor para entrenar escuadrones de la muerte contó con la colaboración de miembros del ejército. Klein afirmó que tuvo contacto con varios oficiales del Batallón Bárbula, con sede en Puerto Boyacá, centro oeste de país, en la misma región donde actuaron sangrientos grupos paramilitares. El israelí aseguró que el Ejército colombiano le facilitó municiones para los entrenamientos y campos donde adiestró decenas de personas. Los grupos paramilitares surgieron en los años 80 para combatir a los grupos guerrilleros izquierdistas desde la ilegalidad y causaron millares de muertes en la nación sudamericana. Este jueves Klein continuará con su testimonio dentro del proceso que contra el ex jefe paramilitar Ramón Izasa alias “El Viejo”.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706721.

